

**SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**



AL COVID LO ACOMPAÑA LA "EPIDEMIA DE LA SOLEDAD"

# "A diario somos testigos de la separación de familias"

**Héroes.** El director del Escuadrón de Rescate y Urgencia Médicas narra el día a día en la lucha interminable contra la pandemia

DANIELA WACHAUF

*G. ERM*



"Lo que más me ha impactado por el Covid-19 es la epidemia de la soledad... A diario somos testigos de la separación de familias, del despido de papás, mamás, hijos, esa parte es la más complicada... Muchos pa-

cientes van en condiciones muy críticas y conscientes de que es una enfermedad que puede resultar con altos índices de mortalidad, creo que esa es la parte que más nos ha impactado como paramédicos", narra el comisario Guido Sánchez Coello, director general del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM).

Con la voz triste, cansada luego de un año de que comenzó la pandemia en la capital del país, destaca que "entrando al área de urgencias, ya no puede ningún pariente acompañar al enfermo, es una soledad a pesar de que algunos están en contacto vía telefónica".

En una entrevista con 24 HORAS, el comisario Sánchez, quien el domingo pasado recibió por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la CDMX una preseña, señala que su reconocimiento abarca a más de 800 uniformados, paramédicos y civiles que conforman el equipo del ERUM.

"El reconocimiento es para todos estos valientes hombres y mujeres que salen a arriesgarse de manera incansable; han trabajado día y noche atendiendo todas las llamadas que la población hace en busca de ayuda".

Los paramédicos estaban acostumbrados a atender accidentes, donde siempre hay personas curiosas observando la labor; ahora la gente se guarda en sus casas por el temor a los contagios de coronavirus.



**FRENTE A LA BATALLA.** Guido Sánchez Coello es uno de los 830 paramédicos adscritos al ERUM.

Tengo dos hijos de 20 y 18 años. Mi esposa todos los días se preocupa de que no nos contagiemos. Uno de mis hijos está siguiendo mis pasos, el de 18 años. Leonardo quiere ser paramédico"

**GUIDO SÁNCHEZ COELLO**  
Director general del ERUM

"Por lo general van en condición crítica y requieren hospitalización y van con una saturación muy baja de oxígeno... En diciembre y enero llegamos a realizar más de 30. En algunos casos alcanzamos hasta los cien traslados (al día) solamente por coronavirus".

Cada día es una nueva batalla, para la cual el personal debe estar preparado física y mentalmente, así como con el equipo adecuado: en cada turno reciben las unidades, revisan que estén equipadas con suficiente dotación de oxígeno, equipo de protección personal y

esperan la inevitable llamada de emergencia por coronavirus.

"En todos los casos va involucrado un proceso muy estricto de operación y descontaminación tanto del personal como de las propias unidades... es atender a un paciente, tomar la decisión de traslado... de ahí empieza un proceso con el centro regulador de la Secretaría de Salud para que nos asignen un hospital Covid".

Abunda que esto contempla el desplazamiento de una ambulancia equipada con cápsula de transporte para pacientes infecto-contagiosos; los paramédicos deben portar los overoles Tyvek, mascarilla, careta y guantes. Posteriormente se traslada al enfermo y se ingresa a la zona Covid para entregarlo.

Una vez que concluye la labor, se retiran los trajes con mucho cuidado, pues están contaminados con una fuerte carga viral, se sanitizan las cápsulas de transporte y los vehículos... y esperan el siguiente llamado, que no tardará en llegar.



**AFECTADOS, LOS MENORES DE EDAD**

# Violencia intrafamiliar no cede: Semáforo Delictivo

PATRICIA CARRASCO

**Las diversas muestras de agresiones se han agudizado durante el confinamiento**

**E**l confinamiento ha incrementado el riesgo de delitos como la violencia familiar, que inusualmente aparece en rojo en enero y que debería aparecer en verde o amarillo, ya que este delito tiende a bajar en los meses de invierno, advirtió Santiago Roel, director de Semáforo Delictivo.

Asimismo, alertó que "otro delito, una mezcla que debe considerarse, son las violaciones; aparecen en amarillo porque se han reducido las realizadas por extraños que se dan afuera del domicilio, pero se han incrementado las violaciones a menores de edad que se dan en casa por parientes cercanos o vecinos y que el confinamiento ha incrementado.

Por ello, mantenemos la alerta sobre violación a menores de edad". Además, señaló que han bajado los homicidios comunes, pero no las ejecuciones.

El especialista señaló que al inicio del año el Semáforo Delictivo marcaba el narcomenudeo y la violencia familiar en rojo; siete delitos en amarillo: homicidio,



**A inicios de año el Semáforo Delictivo señalaba narcomenudeo y violencia familiar en rojo./FOTO: IGNACIO HUILTZIL**

extorsión, robo a casa, robo a negocio, lesiones dolosas, violación y feminicidio; y dos delitos en verde: secuestro y robo a vehículo.

El Semáforo Delictivo compara a cada estado contra sí mismo. Rojo significa que está por arriba de su media histórica, verde es que está cuando menos un 25% por debajo de la media histórica y el amarillo es una reducción que no logra llegar al 25%, que es la meta de esta metodología, indicó.

Roel detalló que "traducido a la toma de decisiones, el rojo significa que la estrategia no es la correcta y se debe cambiar, amarillo que algunas estrategias están funcionando, pero no todas, y verde que el camino es el correcto y se debe insistir en la estrategia".

En homicidio, México obtiene un amarillo, ya que en enero se reportaron 2,235 casos que son ligeramente inferiores a la media mensual de 2,427, pero superior a la meta de 1,820 homicidios por mes.



# Atropella automovilista a un policía en Tláhuac

ELTHON GARCÍA

5d

El policía Jorge Palafox murió arrollado por un conductor armado que intentó evadir un filtro de revisión en límites de Iztapalapa y Tláhuac.

El crimen contra el uniformado, de 30 años, ocurrió ayer al mediodía, cuando el policía preventivo del Sector Quetzal realizaba una revisión de vehículos, en la Colonia La Polvorilla.

Junto con su compañero montó un filtro de revisión en la esquina de Camino Real a Zapotitlán y Lirio.

Varias calles atrás, un automovilista detectó que el conductor de una Ford F-150 color blanca portaba una pistola y alertó a los policías.

En cuanto observó la camioneta sospechosa, Palafox se cruzó en su camino y le indicó al hombre que iba al volante que se detuviera.

Sin embargo, el sujeto, identificado como Luis Ricardo, de 30 años, reaccionó

de forma evasiva y aceleró para escapar.

A su paso, embistió al uniformado y lo arrastró unos 100 metros hasta llegar al cruce de Camino Real a Zapotitlán y Balderas, en la Colonia La Estación, perteneciente a Tláhuac.

El agente sufrió un traumatismo craneoencefálico y quedó tendido a mitad de calle; paramédicos confirmaron el deceso.

Mientras, su compañero pidió apoyo y más elementos desplegaron un dispositivo de búsqueda en la zona.

Con ayuda del C2 Oriente, lograron ubicar la ruta que siguió el agresor y fueron tras él.

Luis Ricardo fue capturado cuando intentaba ocultarse en un domicilio.

Los agentes confirmaron que llevaba un revólver .38 con cinco cartuchos útiles. El sujeto fue presentado ante el Ministerio Público por el delito de homicidio doloso por tránsito vehicular.



■ El agente Jorge Palafox fue arrastrado unos 100 metros tras ser impactado por el conductor de una camioneta.

Walter Sánchez



Página: 18

Sección: COM

Fecha: 23 FEB 2021

**Caen tres que robaban bicis.** La Secretaría de Seguridad Ciudadana logró la captura de tres presuntos integrantes de una banda dedicada al robo de bicicletas en las colonias Roma, Condesa, Centro Histórico, Polanco y las inmediaciones de la Alameda Central. 





Foto: Especial

Uno de los meseros identificó al comensal como un escolta y la Policía de Investigación encontró 11 casquillos percutidos.

### CÁMARA CAPTÓ EL MOMENTO

## Dispara a asaltantes en restaurante de Lomas

POR GERARDO JIMÉNEZ  
[gerardo.jimenez@gimm.com.mx](mailto:gerardo.jimenez@gimm.com.mx)

Dos presuntos asaltantes que intentaban despojar de sus pertenencias a un par de comensales fueron sorprendidos por una de las víctimas, quien les disparó cuando era amagado.

Los hechos sucedieron el domingo pasado, aproximadamente a las 17:30

horas, en el restaurante Midam, ubicado en la calle Pedregal, en Lomas de Chapultepec.

Una cámara del local, especializado en comida coreana a la parrilla, registró cuando dos sujetos se acercan a los clientes y uno de ellos parece que va a entregar sus pertenencias, pero saca una pistola y comienza a disparar.

**FGJCDMX**



■ Esta es la primera Agencia remodelada este año.

## Arrancan las unidades de atención temprana

VIRIDIANA MARTÍNEZ *36*

Con la reinauguración de la Agencia del Ministerio Público de la Coordinación Territorial 2, en Gustavo A. Madero, inició el programa piloto de Unidades de Atención Temprana.

La Fiscal General de Justicia capitalina, Ernestina Godoy Ramos, encabezó la puesta en marcha.

El objetivo, de acuerdo con lo que anunció la fiscal a inicios de este año, es que existan estas unidades en 73 Agencias del Ministerio Público en la CDMX.

Con ellas buscan que la atención sea rápida y si se

requiere, que se canalice a las fiscalías especializadas, de acuerdo con el delito del que se trate. Asimismo, se plantea una mejor atención a la ciudadanía por parte de los Ministerios Públicos

“La aspiración es que cuando crucen la puerta de las Agencias del Ministerio Público, los ciudadanos afectados y sus familiares sientan que llegaron a un lugar donde se les va a proteger, a escuchar y, sobre todo, a hacer justicia”, indicó Godoy.

“La idea es cambiar el aspecto de los Ministerios Públicos, de instalaciones frías, oscuras, sucias, por otras con mejores condiciones”.



## Arranca FGJ Unidades de Atención Temprana

La fiscal General de Justicia capitalina, Ernestina Godoy, dio inicio al programa piloto de Unidades de Atención Temprana a fin de brindar un trato diferente a las víctimas, para que "sientan que llegaron a un lugar donde se les va a proteger, a escuchar y, sobre todo, que se les hará justicia".

Al encabezar la reinauguración de la Agencia del Ministerio Público de la Coordinación Territorial Dos en la alcaldía Gustavo A. Madero (GAM), ubicada en Avenida Congreso de la Unión, colonia Granjas Modernas, la funcionaria destacó que esta representación social es la primera remodelada que se reabre este año.

Luego de recorrer las instalaciones, Godoy detalló que las Unidades de Atención Temprana buscan impulsar un nuevo modelo de trabajo,



**MEJORAS.** La fiscal General de Justicia capitalina, Ernestina Godoy, reinauguró la Coordinación Territorial Dos en la alcaldía Gustavo A. Madero.

con espacios dignos para laborar y para atender a la ciudadanía; además de contar con áreas con buen ambiente físico.

"La idea es cambiar el aspecto de los ministerios públicos, de instalaciones frías, oscuras, sucias, por otras con mejores condiciones, don-

de las personas que lleguen en situación de vulnerabilidad estén seguras de que su denuncia tendrá un efecto; que se sistematizará y que a través de los trabajos de inteligencia se identificarán modus operandi, zonas de riesgo y hasta horarios, hasta detener a los probables responsables", señaló.

Por su parte, el alcalde de GAM, Francisco Chiguil, hizo un amplio reconocimiento al trabajo de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ), pues dijo que en las reuniones de seguridad ha demostrado interés en atender las demandas ciudadanas de procuración de Justicia.

Al evento asistieron coordinadores generales de la FGJ y el fiscal en GAM, Luis Fernando García. /24 HORAS



# Detienen a agresor de Andrea; lo llevan al reclusorio sur

**Joan Manuel "N" es imputado por los delitos de lesiones agravadas, calificadas y violencia familiar; arresta FGJ al sujeto en su domicilio de la Cuauhtémoc**



ARCHIVO EL UNIVERSAL

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

La Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) dio a conocer que logró la detención de Joan Manuel "N", expareja sentimental de Andrea, a quien por más de seis años el imputado golpeó a tal grado que la mujer, a consecuencia de las agresiones, perdió la vista en ambos ojos.

El hombre es imputado por los delitos de lesiones agravadas, lesiones calificadas y violencia familiar, en agravio de la mujer, de 30 años.

Joan Manuel era buscado desde hace tiempo por la forma en que atentó contra su entonces concubina, Andrea, a quien presuntamente golpeó en repetidas ocasiones con el tacón de

Joan Manuel "N" habría golpeado con un zapato a Andrea hasta dejarla ciega en febrero de 2017.



2

Página:

19

Sección:

Metropoli

Fecha:

23 FEB 2021

un zapato sobre sus sienes, motivo que la dejó sin visión en ambos ojos. Estos hechos ocurrieron el 4 de febrero de 2017 y desde entonces logró evadir a la justicia capitalina.

**Historia familiar**

La semana pasada, EL UNIVERSAL, dio a conocer la historia de la víctima, quien por más de cinco años estuvo buscando justicia, pues además de la tortura que vivió, su exesposo le quitó a sus tres hijos.

El mayor, de 14 años, aún no ha sido localizado por las autoridades, mientras que al menor, Joan Manuel lo tatuó en el brazo derecho. A pesar de esta situación, Andrea no ha logrado que la juez que lleva el caso le conceda la custodia de los menores de edad.

Fueron nueve años los que Andrea vivió violencia en un complejo habitacional donde, a pesar de los gritos de auxilio, nadie se preocupó por ella o le brindaron ayuda,

“Me pegaba por todo, porque no había venta, porque estaba de mal humor, porque no había fumado su marihuana. Buscaba cualquier pretexto para lastimarme”, relató.

“Le pido a las autoridades justicia, que me vean, que vean cómo me dejo, que las marcas son

de por vida. No sólo fueron golpes sencillos, y que me ayuden, que reclasifiquen el delito porque sólo está por violencia familiar, y lo que me hizo y a los niños fue más que eso”, explicó la víctima, quien sobre sus manos aún tiene las marcas que le dejó su expareja, pues la golpeaba con el cable de la plancha cada que llegaba de mal humor.

La dependencia investigadora explicó que, una vez integrada la carpeta de los hechos y concedida la orden de aprehensión en contra del individuo, agentes de la PDI lo ubicaron y aprehendieron en la calle San Pablo, colonia Centro, de la alcaldía Cuauhtémoc, para presentarlo ante la autoridad jurisdiccional que lo requirió.

Durante todo el tiempo que lo buscaron, nunca abandonó su vivienda ni dejó de vender en un puesto semifijo que tenía en los alrededores de la Merced.

“Muchas veces no basta con la cárcel, a mí me destrozó la vida, la de mis hijos.

“A uno no lo encontramos y él que, se va a la cárcel y ya, cuál es su castigo, deben hacer algo ejemplar para que a los hombres agresores les de miedo hacer eso. Deben hacer algo para que las mujeres nos animemos a denunciar y deben mejorar el sistema de justicia para que no pase tanto tiempo en que llegue a prisión”, dijo Andrea, una vez que se enteró de la detención de su agresor.

Como parte de las diligencias, agentes de la Policía de Investigación (PDI), adscritos a la Coordinación de Cumplimientos y Ejecución de Mandamientos Judiciales, lograron identificar plenamente al individuo en la colonia Centro. Luego de ser notificado del mandato judicial en

su contra, así como de sus derechos constitucionales, fue aprehendido, por lo que inmediatamente fue trasladado al Reclusorio Preventivo Varonil Sur, donde quedó a disposición del juez que lo requirió.

De acuerdo con la indagatoria integrada por la FGJ-CDMX, el hombre probablemente agredió física y verbalmente a la víctima en febrero de 2017.

La FGJ-CDMX reiteró que una de sus prioridades es atender con perspectiva de género, enfoque diferencial y especializado, así como garantizar una nueva manera para investigar los delitos, con especial énfasis en la justicia hacia las mujeres. ●

**ANDREA**

Víctima de violencia

“[Joan Manuel] me pegaba por todo, porque no había venta, porque estaba de mal humor. Buscaba cualquier pretexto para lastimarme”

“[Las autoridades] deben hacer algo ejemplar para que a los hombres agresores les de miedo hacer eso. Deben hacer algo para que las mujeres nos animemos a denunciar”